

Raúl Romeva, promotor de informe sobre feminicidio

MÉXICO - Protección a la activista Luz Estela Castro, pide eurodiputado a Calderón

Lourdes Godínez Leal, CimaNoticias

Martes 27 de mayo de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

23 de mayo de 2008, México DF - [CimaNoticias](#) - El eurodiputado español Raúl Romeva i Rueda, quien logró que la mayoría del Parlamento Europeo condenara el feminicidio en México y Centroamérica en un informe que presentó en 2007, "pidió enfáticamente" a Felipe Calderón medidas de protección para la activista y defensora de derechos humanos de Chihuahua, Luz Estela Castro, amenazada de muerte el 14 de mayo.

En una carta dirigida a Felipe Calderón, fechada el 21 de mayo en Estrasburgo (de la cual CimaNoticias tiene copia), Romeva señala que las medidas que tome en el caso de la activista Luz Estela Castro, directora del Centro de Derechos Humanos de las Mujeres, serán "una prueba" de que las autoridades mexicanas "se comprometen seriamente con la lucha contra el feminicidio" y con la protección de los testigos y abogados.

Romeva i Rueda expresó en la misiva su preocupación por las amenazas de muerte contra Castro (denunciadas a CimaNoticias el 19 mayo), cuyo trabajo de denuncia contra el feminicidio le ha sido ampliamente reconocido por el eurodiputado.

El pasado 14 de mayo, mientras la abogada impartía un taller sobre derechos humanos, recibió dos llamadas en su celular donde le advertían "te va a llevar la chingada y a tu pinche Centro también", por lo que presentó la denuncia correspondiente ante la Procuraduría estatal donde también solicitó medidas de protección.

El eurodiputado señala que cuando se "pretende" erradicar el feminicidio, lo primero que hay que hacer es proteger a quienes luchan contra él y defenderlos de cualquier "hostigamiento y amenaza".

El informe

Cabe recordar que el informe aprobado por el Parlamento Europeo sobre feminicidio en octubre pasado hace una severa crítica al Gobierno mexicano por las escasas medidas de prevención, las débiles investigaciones, "un Estado de derecho deficiente" y porque ninguno de los responsables por los asesinatos cometidos contra mujeres ha sido procesado.

Por ello, propone la participación más activa de la Unión Europea (UE) para pedirle al Gobierno mexicano rinda cuentas sobre lo que está haciendo para combatir el feminicidio y que mantenga informados a los Estados miembros de la UE.

En la misiva a Calderón, el diputado madrileño, miembro del Grupo de los Verdes en el Parlamento Europeo, le recuerda al panista que el informe sobre feminicidio aprobado el año pasado por la Eurocámara emite una serie de recomendaciones.

En este sentido, Romeva, vicepresidente de la Comisión de los Derechos de la Mujer e Igualdad de Género en la eurocámara, precisa que éstas fueron ya adoptadas en una Declaración de la Asamblea de la Eurolat (gobiernos de la Unión Europea, América Latina y el Caribe) durante la reunión sobre feminicidio,

celebrada en Lima, Perú, el pasado 1 de mayo.

En esta reunión participaron la diputada federal priista María de los Ángeles Moreno y el senador Pablo Serrano Vallejo, así como Guadalupe Ramos, integrante de la Coordinación ejecutiva del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio.

Activismo y amenazas

Luz Estela Castro tiene una trayectoria de 13 años en la defensa de los derechos humanos de las mujeres. Es abogada de la organización Justicia para Nuestras Hijas, de Chihuahua, y representa legalmente a algunas mujeres víctimas de violencia en el Centro de Derechos Humanos de las Mujeres AC, el cual dirige.

Con su trabajo de denuncia logró recientemente la destitución de un funcionario de Salud por hostigamiento y acoso contra trabajadoras de un Centro de salud en esta entidad federativa y la consignación de un pederasta.

En días anteriores, ante la incursión del Ejército mexicano a la ciudad para hacerle frente a la violencia por el narcotráfico, se pronunció por impulsar una campaña para que éste sea retirado de Chihuahua.

<http://www.cimacnoticias.com/site/08052309-Proteccion-a-la-act.33284.0.html>